



► El Presidente Gabriel Boric en su visita a la Región de Magallanes.

El mensaje con el que Boric llegó a Magallanes tras la polémica con Argentina por la instalación de paneles

El Mandatario arribó este miércoles a su región, donde revivió la controversia fronteriza que tuvo Chile con el gobierno de Javier Milei. El tema, hasta ahora, se había dado por superado por ambas delegaciones diplomáticas.

David Tralma

Este miércoles, el Presidente Gabriel Boric no escondió su "motivación" al aterrizar este miércoles en la Región de Magallanes, donde estará hasta el viernes. Tanta fue la emoción del Mandatario que, tras pisar su tierra natal, una de sus primeras acciones que realizó fue tomar una bola de nieve y lanzarla.

El regreso de Boric a su región se vio precedido por la controversia que hubo entre Chile y Argentina por la instalación de paneles solares en territorio nacional de Tierra del Fuego, en abril pasado, por parte de la Armada de ese país. Frente al caso, fue el propio Presidente quien salió al paso de la polémica, al presentar un ultimátum desde Europa para que desde el gobierno de Javier Milei se retirara la implementación de suelo chileno.

La administración argentina atendió el reclamo de Boric y, por medio de su embajador en Chile, Jorge Faurie, reconoció el error y retiró los paneles. Por lo mismo, ambos gobiernos habían dado por superado el problema y la ministra Camila Vallejo (Segegob) dijo que la visita del Presidente a Magallanes "no tiene absolutamente nada que ver con el problema que tuvimos con los paneles solares que se tuvieron que retirar", y agregó que estaba planificada con antelación.

Sin embargo, uno de los primeros temas que abordó tras bajar el avión fue, justamente, la soberanía de Chile en la Región de Magallanes y la Antártica.

"Siendo magallánico sé lo que es hacer soberanía en estas tierras, que ustedes pueden ver cómo nos reciben con esta gama blanca que cubre con el viento toda la ciudad, que es la nieve", dijo el Jefe de Estado.

Luego, en sus redes sociales volvió a plantear el mismo mensaje: "Siendo magallánico sé lo que significa hacer soberanía en estas tierras".

"Lo de la soberanía es tremendamente importante, creo que Chile mantuvo una posición firme, clara, se resolvió como debía resolverse y acá es muy claro que, con la frontera, no hay que tener ningún tipo de ambigüedad", cerró el punto el Mandatario.

Durante la jornada, el Presidente Boric volvería a escuchar sobre el tema en las distintas reuniones que tuvo con autoridades de la región, principalmente en largas citas

que sostuvo con parlamentarios y alcaldes de la zona.

Hasta ahora, su gira de tres días no contempla más gestos sobre la controversia con Argentina y lo más cercano que estará de la zona de la polémica será el viernes, cuando visite las comunas de Primavera y Porvenir, ubicadas en la provincia de Tierra del Fuego.

Este miércoles, Boric también se reunió con el gobernador regional, Jorge Flies; el delegado presidencial, José Ruiz; el rector de la Universidad de Magallanes, José Maripani, y la delegación de alcaldes y parlamentarios de la zona. Su cita con este último grupo se vio interrumpida por el intento de golpe de Estado que hubo durante esta jornada en Bolivia.

En esa línea, el Mandatario llamó a su par boliviano, Luis Arce, para entregarle su respaldo, y al canciller Alberto van Klaveren, para darle una bajada comunicacional oficial al conflicto. ●